



NUMIS-NOTAS

CÍRCULO NUMISMÁTICO ANTIOQUEÑO

EDIFICIO LA BASTILLA. OFICINA 615. APARTADO 53.697. MEDELLÍN,
DIRECCIÓN DE INTERNET: [www. geocities.com/numisnotas](http://www.geocities.com/numisnotas)

N.90 (TOMO III-1) MARZO AÑO 2000

Precio al público \$5.000



EDITORIAL -----	Pág. 1
NOTICIAS -----	“ 1
CONVENCIÓN NUMISMÁTICA NACIONAL AÑO 2000 -----	“ 2
OBITUARIO-DR. GUILLERMO HIGUERA -----	“ 3
NOVEDADES. Por Jorge Emilio Restrepo-----	“ 4
NUESTRA PORTADA. EMISIÓN CONMEMORATIVA-----	“ 6
EL DÓLAR DE LA INDIA Por Jorge Emilio Restrepo -----	“ 7
DIRECCIONES DE INTERNET-----	“ 8
CORRESPONDENCIA -----	“ 9
RESELLO DE MACQUINA NO REGISTRADO Por Gustavo Granada -----	“ 9
JURAS DE FERNANDO VII DE ANTIOQUIA Por Ignacio A. Henao -----	“ 10
COLOMBIA-ESTADO DE LA NUEVA GRANADA	
Extractado de un artículo del Dr. Fernando Barriga del Diestro -----	“ 11

El **Círculo Numismático Antioqueño, CINA**, es una entidad sin ánimo de lucro, dedicada al fomento de la cultura en el campo de la numismática. Fue fundado en Medellín en 1973 (**En 1998 cumplimos 25 años!**).

JUNTA DIRECTIVA

Presidente,	John Jairo Gaviria
Vicepresidente,	Jorge Emilio Restrepo
Secretario,	Mauricio García
Tesorero,	Horacio Posada de Greiff

'**NUMIS-NOTAS**' Es una publicación periódica del CINA dedicada a la difusión de la numismática. El primer número apareció en Marzo de 1976.

Numis-notas solicita artículos originales que sirvan para difundir la investigación, las noticias y todo lo relacionado con las monedas, los billetes y las medallas. Aun cuando el contenido de este órgano ha sido especialmente relacionado con la numismática colombiana, su ámbito científico no tiene limitaciones. Dirección de internet: <http://www.geocities.com/numisnotas/>

Dirigir su correspondencia a:

Numis-notas, Apartado aéreo 53697, Medellín, Colombia.

Fax (574) 2310007 Prefijo en Colombia (054)

EL CÍRCULO NUMISMÁTICO ANTIOQUEÑO INVITA A LAS PERSONAS INTERESADAS EN COLECCIONAR MONEDAS, BILLETES, MEDALLAS, TARJETAS DE CRÉDITO, ETC.. A QUE VISITEN EL LOCAL DEL CÍRCULO PARA QUE EVENTUALMENTE SE AFILIE Y PARTICIPEN EN SUS ACTIVIDADES Y PARA QUE SE BENEFICIEN DE SU AMBIENTE Y SERVICIOS. LA LECTURA DE ESTA PUBLICACIÓN DA UNA IDEA SOBRE LAS ACTIVIDADES DEL CLUB.

PARA SER SOCIO NO ES NECESARIO TENER NINGÚN CONOCIMIENTO. SOLO SE REQUIERE INTERÉS Y DESEO DE APRENDER.

LA NUMISMÁTICA TIENE ASPECTOS HISTÓRICOS, ARTÍSTICOS, ECONÓMICOS, INVESTIGATIVOS... CADA PERSONA, DE ACUERDO CON SUS GUSTOS Y SUS HABILIDADES, DESARROLLA SU CREATIVIDAD EN ESTE INTERESANTE "HOBBY".

EDITORIAL

El CINA ha tenido, últimamente, dos colaboraciones muy efectivas de parte de dos de sus socios: la elaboración de los índices por el doctor Gustavo Granada y ahora la creación de una página de internet donde se puede leer y ver a Numisnotas, elaborada por el socio, José Jaime Restrepo.

Gracias al entusiasmo de las directivas las reuniones conjuntas CINA-CNM, los sábados, son cada vez más productivas y muy concurridas. Las de los miércoles en las tardes, se han sostenido. El CINA tiene pues la fortuna de contar, en este momento, con directivas y con miembros entusiastas, diligentes y creativos.

Los clubes valen por los aportes de sus miembros. Esta vez no hay sino buenas noticias.

NOTICIAS

Numisnotas tiene página de internet. La página fue elaborada por el socio *José Jaime Restrepo*. De ahora en adelante nuestra publicación podrá ser observada por cualquier persona en el mundo entero. Agradecimientos y felicitaciones a José Jaime. Las limitaciones económicas que hemos tenido para publicarlo se superaron completamente con este paso trascendental. Los invitamos a visitar la siguiente dirección:
<http://www.geocities.com/numisnotas/>

Numismáticos de Occidente tiene nuevo secretario. Nuestro colaborador, el doctor *Gustavo Granada* fue nombrado secretario del hermano club numismático. En vista de las cualidades del doctor Granada podemos estar seguros de que las actividades de ese club reciban un fuerte impulso.

Lanzamiento de catálogos de numismática colombiana. Las directivas de la *sección numismática del Banco de la República*, han invitado a quien escribe (Jorge E. Restrepo) para hacer un lanzamiento oficial de sus dos últimas publicaciones (Macuquinas de Colombia y Monedas coloniales circulares). El segundo de estos libros saldrá de la imprenta a finales de este mes de marzo. Ambas publicaciones reproducen abundante material del Museo Numismático. Esta ceremonia tendrá lugar durante la próxima reinauguración del museo.

E M I S I Ó N C O N M E M O R A T I V A

Ver nota en esta misma edición (NUESTRA PORTADA)

NUEVA PUBLICACIÓN NUMISMÁTICA. Con el nombre de “*Difusión Numismática*” acaba de aparecer el número uno de esta nueva revista que es dirigida y escrita por *Carlos Andrés Hernández*. Tiene por objeto estimular el estudio y la difusión de la numismática, la notafilia, y la filatelia. Parece tratarse del órgano oficial de Asocopa. La presentación y el contenido de este primer número son agradables. Esperamos que perdure.

CONVENCIÓN NUMISMÁTICA NACIONAL DEL AÑO 2000

FECHA: Agosto 5 y 6 de 2000
LUGAR: Medellín
SITIO: Corporación Country Club Ejecutivos
DIRECCIÓN: Diagonal 28 Nor. 16-129 Km.5 vía a Las Palmas.
Teléfono: 3124422 Fax: 3121642- 3122241
ORGANIZAN: Círculo Numismático antioqueño, “CINA” y
Club Notafílico Medellín, “CNM”
PATROCINADORES: Noticambios, Lda.
PROGRAMACIÓN:

S Á B A D O 5 D E A G O S T O

INSCRIPCIONES: 10 AM a 2 PM
PRESENTACIÓN: 2 PM. (15 minutos)
CONFERENCIA: 2:15 PM. a 3:30 PM.
REFRIGERIO: 3:30 PM. a 4:00 pm.
EXPOSICIÓN: 4:00 PM.
APERTURA DEL BAR: 6:30 PM.
SUBASTA: 7:00 PM.
CENA Y SERENATA: 9:30 PM.

D O M I N G O 6 D E A G O S T O D E 2 0 0 0

APERTURA DE
MESAS DE NEGOCIO: 9:00 AM.
COFFEE BREAK: 10:20 am.
CONFERENCIA: 11:00 AM.
ALMUERZO: 12:30 PM.
CLAUSURA: 2:30 PM.

COMITÉ ORGANIZADOR:

CASA DE CAMBIOS “NOTICAMBIOS”

Sr. Carlos A. Calle . Tel. 2327911. Fax: 2622684

Sr. Bernardo González White: Tel. 5111475. Fax: 251 9837

CLUB NOTAFÍLICO MEDELLÍN. Tel. 511 9270. Fax: 260 6239

CIRCULO NUMISMÁTICO ANTIOQUEÑO. Tel. 231 1809. Fax: 231 0007

OBITUARIO

Dr. GUILLERMO HIGUERA

Guillermo Higuera, presidente de la Asociación Numismática Granadina, murió en su apartamento a finales del mes de enero. Sus restos fueron encontrados aproximadamente 10 días después de su fallecimiento. En el momento de escribir esta nota no se conocía la causa de su defunción.

Su desaparición prematura y las circunstancias en que se produjo, han causado profunda impresión y consternación en los ambientes de la numismática. El doctor Higuera nació en 1942. Hizo estudios de derecho y de economía en la Universidad Javeriana en Bogotá. Desempeñó cargos importantes en Icontec y en Inversiones Keno. Era coleccionista por naturaleza. Coleccionaba de todo. Miembro fundador de la Asociación Numismática Granadina, fue electo presidente de la misma el 20 de Marzo de 1999 cuando entró a reemplazar a Jorge Becerra León. De su discurso de posesión tomo el siguiente párrafo:



“Es hora de salir del estrecho círculo en que nos encontramos., debemos volvernos hacia fuera, que nos conozcan, que nos envidien, que deseen ser como nosotros, solo así aumentará el coleccionismo y solo así sobreviviremos”

Según comentan las personas más allegadas, Higuera estaba sufriendo trastornos de salud y se encontraba personalmente muy afectado por la grave situación económica del país. La foto que se publica pertenece a nuestros archivos. Fue tomada en el Club Unión, en Medellín el 22 de febrero de 1991 durante un homenaje al Dr. Mario Posada. Paz en su tumba.

NOVEDADES

POR JORGE EMILIO RESTREPO

A Antonio Pedraza se le apareció la virgen:

Trajo 8 interesantísimas piezas. Escogimos para publicación las siguientes:

Tipo M2-1, sin fecha. Se trata de una interesante pieza de un real, la cual pertenece, por su morfología, al mismo grupo de los dos escudos de oro de 1622 y de los dos reales del mismo año (páginas 2, 4 y 5 del libro sobre macuquinas). Se conocía de la existencia de un ejemplar similar, el cual fue publicado en la página 5 del catálogo. Dicha moneda apareció ofrecida por Christensen en su lista de Enero 25 de 1974. Christensen afirmaba que la fecha parecía ser 1616/5. Debido a dicha fecha el coautor Lasser no aceptó que la mencionada moneda fuese clasificada como perteneciente a la numismática colombiana y



se presentó entonces como moneda polémica. Pero la identidad del diseño con el de especímenes cuyo origen sigue siendo atribuido a Colombia, no deja de ser intrigante. El ejemplar de Pedraza tiene las iniciales de la ceca (S) y del ensayador (E), idénticas a las del ejemplar de Christensen. La E, en todas las monedas del mismo estilo, tiene la parte inferior incompleta. La denominación I aparece a la derecha del escudo en posición vertical y entre dos puntos. Este espécimen presenta un escudo con doble golpe de punzón (no es doble golpe de troquel porque los otros elementos no están duplicados). Desafortunadamente lo que se alcanza a ver de la fecha es ilegible pero el último número a todo se parece menos a un 2.



M2-1, sf

Recordemos que ni en Sevilla, ni en otras cecas continentales, hubo por aquella época ensayador E o F.

No se sabe, a ciencia cierta quien fue el ensayador E, el cual aparece en varias de las primeras macuquinas colombianas. Hemos propuesto a Jacobo Emayr, mencionado en los documentos de la fundación de la Casa de Moneda.

El peso (3,3 g.) y el diámetro (20 mm.) corresponden a las medidas esperadas pues el peso ideal sería 3,4 g.

Este ejemplar aparece ampliado en la portada posterior para que los lectores puedan conservar un documento completo de esta discutida e intrigante moneda.

Tipo M20-3, sin fecha. Otra pieza de un real pero esta se presenta como un bonito ejemplo del diseño del ensayador Miguel Pinto Camargo (1627-32) que se caracteriza porque a la izquierda aparecen las



M20-3, sf

iniciales N/R (la R aparece con la barra oblicua incompleta). A la derecha se presenta un I vertical, entre dos puntos y debajo una P de Pinto. Los cuarteles son “león-castillo” tanto en anverso como en reverso. (Ver página 10 del libro).

Ver ampliación en la portada posterior

M14-, (1651). Cuartillo macuquino. Los diseños de Castilla y León son muy similares a los observados en una macuquina de 8 reales de ese año.



M46-8, 1651



M14-2, (1651)

Castilla y León son similares a los de los 8 reales de 1652, los cuales se presentan para comparación.



M14-2, (1652)

M46-12, 165Z

M14-2, (1703). Este cuartillo macuquino presenta castillo y león similares a los de una pieza de 8 reales de 1703, La cual también presentamos aquí para facilitar la comparación por parte de los lectores



M62-24, 1703



M14-2, (1703)

M16-1, 1633. Este medio real llama la atención por presentar una fecha 1633. Recordemos que los medios reales rara vez tienen fecha, marca de ceca y ensayador. En el numisnotas anterior presentamos dos ejemplares con marca de ceca y con marca de ensayador y ahora uno cuya fecha no conocíamos. Recordemos que los medios de Nuevo Reino se caracterizan, entre otros detalles porque la P y la S, del monograma, se tocan arriba. La presentamos en su tamaño normal y ampliada.



M32-5, 1775 Medio Real, Carlos III, NR, muy raro. El que escribe sólo conocía uno perteneciente al médico Rafael Alberto Gómez. Parece que se conocen dos más. Se encuentra en muy mal estado de conservación, que es lo usual y tiene una perforación reparada.



A *Moisés Acosta* también se le apareció la virgen y le hizo su milagrito. Consiguió una buena cantidad (no dijo cuantas) de monedas de 10 centavos de 1947B, con la B arriba, y de 1948B. El que escribe escogió, de estas, dos variedades, a precios muy módicos. La más llamativa es **Tipo**

379-6e, con el 10 de la denominación remarcado. Esta variedad la había presentado el doctor Ricardo Jaramillo hace varios años y era la única que conocíamos. Esta tiene la ventaja de su excelente estado, sin circular.



350-5a, 1954 B/B al revés

Héctor García, presentó una pieza que nadie había reconocido: **Tipo 350-5a, I CENTAVO, 1945 B (B sobre B al revés)**. Como a veces sucede, cuando este autor la comparó con lo que tenía, encontró que allí estaba. Lo difícil es reconocerla por el tamaño y por la poca penetración de la B.



NUESTRA PORTADA
EMISIÓN CONMEMORATIVA

El Banco de la República lanzó una emisión de monedas de 5 mil pesos para conmemorar el cincuentenario de la Organización de los Estados Americanos (OEA). Recordemos que dicha fundación coincidió con el asesinato de Jorge Eliécer Gaitán, el 9 de abril de 1948.

Anverso: 5000 PESOS radiante. Arriba, 35 estrellas que representan los estados miembros. Alrededor, REPUBLICA DE COLOMBIA 1998. En la periferia, gráfila de perlas.

Reverso: Banderas de los estados miembros entre un círculo. Alrededor, ORGANIZACIÓN DE LOS ESTADOS AMERICANOS 50 AÑOS. En la periferia, gráfila como la del anverso.

Especificaciones: Níquel 99,9%. Peso 15,3 gm. Diámetro 28mm. Espesor 3,25mm.

Hasta donde recuerdo es la única pieza de níquel puro de nuestra numismática. Se acuñaron 50.000 piezas. Viene en un estuche de cartón y plástico. Se entregó en las dependencias del Banco previa presentación de la cédula y dirección (una por persona).

No se conoce el nombre del diseñador.

EL DÓLAR DE LA INDIA

POR JORGE EMILIO RESTREPO

Como se había anunciado, el dólar de la india empezó a circular en los EE.UU. en marzo de este año 2000. Una hermosísima moneda de bronce dorado, con terminado brillante



que mide 26,5 mm y pesa 8,1 g.. Es decir que tiene el mismo diámetro y peso del dólar Anthony. A pesar de que es dorada, tiene la misma "firma" metálica que su antecesora así que no hay que hacer cambio alguno a las máquinas "traganíqueles" para que la reconozcan.

En el Numis-notas número

88 comentábamos que ambas piezas eran homenajes a la mujer norteamericana y en este caso a una mujer aborigen. En la nota mencionada, página 7, reproducimos una ilustración publicada por Crónica Numismática. Se trataba de un modelo que no se acuñó pues el reverso es completamente diferente.

Representa una mujer indígena de la tribu Shoshone, que acompañó, con su niño a la espalda, la famosa expedición de Lewis y Clark hasta el Océano Pacífico. Ella personalmente salvó de un río las notas del viaje. Su valor, su entusiasmo, su inteligencia, fueron repetidamente realzadas en las crónicas de la expedición. Como de ella no quedó retrato, para su imagen se usó, como modelo, una estudiante universitaria de la misma tribu.

Esta pieza entró a formar parte de mi colección temática de indio americano y es probablemente la más bella.

DIRECCIONES INTERNET

El internet se está convirtiendo en el principal instrumento de difusión y de comercio numismático.

José Jaime Restrepo, miembro del CINA ha elaborado una página en la red para Numisnotas donde se puede leer la revista en su totalidad, en cualquier parte del mundo:

www.geocities.com/numisnotas/

José Jaime también tiene su propia página:

Notafilia y Numismática www.geocities.com/WallStreet/market/3148/.

Ignacio Alberto Henao también ha establecido su página Webb:

<http://sigma.eafit.edu.co/~ihenao~/>

Quiere más información acerca de Sacagawea, la mujer indígena que aparece en el nuevo dólar dorado? www.usmint.gov/goldendollar/b2b/

numismatica@uniweb.net.com Dirección tomada del nuevo folleto "Difusión Numismática"

La conocida casa de subastas inglesa Spink, abrió un sitio en la red el 20 de marzo. www.spink-online.com En adelante no será pues necesario recibir los lujosos catálogos de esta casa. Por supuesto que ellos tienen también dirección de correo electrónico: spink@btinternet.com

CORREO ELECTRÓNICO

Jorge Enrique Arbelaez (Coleccionista): cimpex@supernet.com.co

John Jairo Gaviria (Presidente del CINA): johng@epm.net.co

Ignacio Alberto Henao (Coleccionista): ihenao@epm.net.co

José Jaime Restrepo Restrepo (Coleccionista): jimito@conavinet.com

Hernán Darío Velásquez (coleccionista): hdvg@epm.net.co

CORRESPONDENCIA

RESELLO DE MACUQUINA NO REGISTRADO

Del doctor Gustavo Granada recibimos el siguiente mensaje:

Quisiera compartir, y a la vez colaborar con el boletín, un nuevo registro. Se trata de un resello de macuquina antes no registrado. Hacia el año 1995 S.H. Menzel publicó el trabajo "The Potosí Mint Scandal and Great Transition of 1652". En dicha publicación se registraron 25 resellos, cuyos esquemas fueron preparados en computador por Ernie Richards. En abril de 1999 Ponterio & Asociados publicaron el catálogo de subasta #99, en el cual el numismático Louis J. Ullian incluyó el artículo "Bolivian Countermarks of 1652", en el que añadía 19 nuevos resellos a los ya conocidos.

A raíz de la consecución de una macuquina resellada (adquirida de Raúl Betancur Mesa), con clara evidencia de haber estado por buen tiempo en el mar, quise investigar si el resello era o no conocido. Hechas las investigaciones bibliográficas inferí que el resello era nuevo, aunque similar a otros tres ya publicados.

Dado que Ernie Richards es el Editor de la publicación "PLUS VLTRA NEWSLETTER" y que precisamente fue él quien realizó los esquemas de resellos publicados, solicité su ayuda, resultando ser en realidad un NUEVO resello. Dicha noticia se acaba de publicar en PLUS VLTRA NEWSLETTER: Vol. 17, No. 4, Pág. 9, 1999.

Infelizmente he tratado de averiguar con Raúl Betancur la procedencia de la moneda, pero quien a su vez se la vendió aparentemente no da noticia alguna. Infiero yo que dada la cercanía de Colombia con el Ecuador, lugar de rescate del CAPITANA, parte de cuyo tesoro motivó la subasta de Ponterio aludida, no es raro que la macuquina se haya filtrado y llegado a mis manos.



No. 2, Pág. 3.

Quisiera comentar igualmente que E. Richards no comparte la consideración que hizo Ullian de 19 nuevos resellos, según la nota "Chanduy wreck yields New counter stamp" publicada en Plus Vltra Vol.17,



Esquema
por E.Richards

Como anoté antes, tanto el dibujo como la reconfirmación de este nuevo resello la realizó Ernie Richards.

Cordialmente, Dr. Gustavo Granada

La comunicación del Dr. Granada no necesita explicación. La pieza a que él se refiere fue presentada en el CINA por Raúl Betancur y la verdad es que nadie le paró muchas bolas. El Dr. Granada la confrontó con los esquemas que se habían publicado y se dio cuenta de que se trataba de un sobresello inédito, como lo reconoció Ernie Richards después de confrontar varias fotografías enviadas a ese autor por nuestro distinguido socio. Felicitaciones. JER

Pero, ¿se hicieron juras de Fernando VII en Antioquia?

POR IGNACIO ALBERTO HENAO

Las medallas de jura o proclamaciones fueron emitidas por varias de las ciudades del Nuevo Reino de Granada al subir al trono un nuevo monarca español, con objeto de jurarle fidelidad. No obstante, hasta ahora no hemos sabido de ninguna proveniente de la provincia de Antioquia. Por esa razón, el hallazgo en el Archivo Histórico de Antioquia de la siguiente misiva, enviada al Virrey en enero de 1817 por Vicente Sánchez de Lima, gobernador de la provincia durante la Reconquista española, abre al menos la posibilidad de que en algún monetario español puedan existir ejemplares de estas medallas, desconocidas para nosotros.

Al Excelentísimo Señor Virrey Capitán General del reino

Excelentísimo Señor,

Por el oficio de Vuestra Excelencia de 16 del último noviembre en que me inserta la Real orden de 1º de septiembre anterior, quedo impuesto de que debo remitir a Vuestra Excelencia seis u ocho medallas de las que se hayan acuñado en esta provincia de mi mando con motivo de la jura de Su Majestad o por cualquiera otro desde el año de 1808 hasta el próximo pasado y como a efecto de ver cumplida dicha Real orden haya tomado ya las providencias convenientes, apenas lo aviso a Vuestra Excelencia en contestación.

Dios guarde a Vuestra Excelencia por muchos años,

Rionegro, Enero 24 1817

(Vicente Sánchez de Lima)

COLOMBIA. ESTADO DE LA NUEVA GRANADA

EXTRACTADO DE FERNANDO BARRIGA DEL DIESTRO
BOLETÍN NUMISMÁTICO N. 68

Por la importancia del tema, nos permitimos tomar algunos apuntes de este interesante artículo pues según el autor la existencia de Colombia-Estado de la Nueva Granada, se ha olvidado aún a muchos historiadores.

En 1830 murió el Libertador Simón Bolívar, inspirador de la gran República de Colombia, que comprendía lo que hoy son 4 países (Colombia, Venezuela, Ecuador y Panamá). El 18 de Abril de ese mismo año, se había reunido el Congreso denominado “Admirable” llamado a resolver los múltiples problemas que presentaba la gran república pero pronto se hicieron evidentes las intenciones separatistas de los representantes de Venezuela quienes no venían con la intención de resolver ningún problema sino de desvertebrar la república. Esta intención era evidente en el primer punto del memorando.

“Que siendo general el desagrado contra la administración que ha tenido Colombia hasta el día, se acuerde a la Nueva Granada i a Quito que, así como Venezuela, puedan organizarse libremente.”

Las exigencias de Venezuela pudieron haber conducido a una guerra pero el protocolo que se firmó sirvió para expedir una Constitución de Colombia el 29 de Abril de 1830 con la cual desapareció, de hecho, el funcionamiento de la “Gran Colombia”.

Para organizar la que sería nuestro país, se reunió una convención constituyente y se expidió la constitución que creaba a **Colombia-Estado de la Nueva Granada**, en febrero de 1832.

Es evidente pues que a pesar de que ya la República de Colombia no existía, se seguía conservando el nombre. Por eso la leyenda del país en las monedas del Ecuador, de esa misma época, era El Ecuador en Colombia. Inclusive aparece, en esas monedas, el escudo de la “Gran Colombia”. La diferencia es que las monedas de Colombia-Estado de la Nueva Granada, no cambiaron. Este fenómeno continuó hasta 1836.



Con este interesante artículo del doctor Barriga, se nos aclara por qué las monedas de nuestro país continuaron como de “Republica de Colombia” hasta 1836 y por qué el Ecuador sacó la leyenda “El Ecuador en Colombia”.

Esa etapa de nuestra historia en que nuestra república se llamó Colombia- Estado de la Nueva Granada (1832-36) la ignorábamos muchos.

<p>COLECCIONES E INTERCAMBIOS</p> <p>Compra y venta de Billetes y monedas especialmente colombianos</p> <p>Moisés Acosta Montoya</p> <p>Calle 51 No 48-09 Ed. La Bastilla. AA 5714 Medellín. Teléfono 5118903</p>	<p>PESOS</p> <p>Numismática Profesional FRANCISCO ORDÓÑEZ C. Av. 15 No. 119A-43 Of. 207 Tel.: 213 1994 - A.A. 100968 Santafé de Bogotá, D.C.</p>
<p></p> <p>ANTONIO PEDRAZA</p> <p>A.A. 100968 SANTAFÉ DE BOGOTÁ, D.C.</p>	<p>JOSÉ RAUL BETANCUR MESA</p> <p>JORBEM</p> <p>Compro y vendo monedas, billetes y fichas</p> <p>Beeper: 5138282 Cod 20563 Itagüí</p>
<p>NUMISMÁTICA MALDONADO</p> <p>Rodrigo Maldonado M.</p> <p>Arte- Antigüedades-Monedas-Billetes Compro Oro y Plata</p> <p>Edificio San Fernando Loc. 110 Cra. 49 No. 50-58</p> <p>Teléfono 5130932</p> <p>Frente al Edificio Fabricato A.A. 11716 Medellín</p>	<p>MONEDA DURA</p> <p>CAMBIO DE MONEDA EXTRANJERA NUMISMÁTICA-FILATELIA</p> <p>ALFONSO UJUETA L.</p> <p>Calle 72 No 10-34 Local 321 Centro Comercil Granahorrar Teléfono 310 2765 Santafé de Bogotá. DC</p>

**EN EL LOCAL DEL CINA TENEMOS DISPONIBLES PARA LA
VENTA**

CATÁLOGOS - Autor: Jorge Emilio Restrepo

MACUQUINAS DE COLOMBIA

MONEDAS DE COLOMBIA 1808-1886

MONEDAS DE 50 CENTAVOS DEL SIGLO XX

MONEDAS DE 50 CENTAVOS DEL SIGLO XIX (Y DENOMINACIONES
EQUIVALENTES)

MONEDAS DE 20 CENTAVOS (Y DENOMINACIONES
EQUIVALENTES)

¡NUEVO:

**MONEDAS COLONIALES
CIRCULARES**

(MONEDAS DE CORDONCILLO)

DISPONIBLE A PARTIR DEL 31 DE MARZO

BILLETE

CONMEMORATIVO DEL XX ANIVERSARIO

MEDALLAS

CONMEMORATIVA DEL XX ANIVERSARIO (PLATA). Efigie del Ing.
Ricardo Jaramillo

HOMENAJE AL SOCIO Dr. Jorge Emilio Restrepo

MEDALLA DE BERNARDO GONZALEZ

JOYAS



Un real de fecha ilegible pero, posiblemente, una de las primeras piezas del monetario colombiano. Ver nota en la sección "Novedades". Mide 20 mm. y pesa 3,3 gm. Amablemente presentada por Antonio Pedraza



Un real de fecha ilegible. Ensayador Pinto. Tanto en el anverso como en el reverso, los cuarteles de Castilla y León están invertidos. Ver nota en la sección "Novedades". Mide 21 mm. y pesa 3,1 g.

